

“El Partido en esta Región se siente altamente satisfecho por el esfuerzo que los Organismos y el Pueblo han hecho” — JOSE A. MARTINEZ

“Si habláramos de logros debemos expresar que el Partido en esta región se siente altamente satisfecho por el esfuerzo y la dedicación que los organismos y el pueblo han hecho en razón de materializar nuestros compromisos”, expresó en entrevista de prensa el miembro del comité provincial del PCC y primer secretario en la región, José A. Martínez.

Respondiendo a una pregunta relacionada con los avances en los últimos meses dijo, “hay que decir que para nosotros uno de los logros más importantes es el fortalecimiento que ha tenido la región en su unidad”. Esto refiriéndose a la consolidación que ha habido en la militancia del Partido, la UJC, las organizaciones de masas y los organismos del Estado.

“En nuestra opinión esa unidad, ese fortalecimiento de la acción en el trabajo ha permitido que Bayamo se haya puesto a la altura de las misiones que la Revolución ha encomendado. Y eso se refleja en la participación que tiene nuestro pueblo en todas las tareas que se han asignado”.

“Si hablamos de tarea específica, tenemos que decir que el logro significativo es en Educación, porque anteriormente todos sabíamos que la promoción en primaria no alcanzaba los límites —en muchas ocasiones— del sesenta por ciento. Incluso cuando empezamos a hablar de noventa por ciento en primaria, nos planteamos que los niveles técnicos de asesoramiento no permitían que nos pusiéramos a la altura de Santiago de Cuba”.

“Dijimos que los trabajadores de la educación eran capaces de resolver ese problema, se fue a una discusión con ellos y ese fue su compromiso en saludo al Congreso. Hay que decir que no sólo logramos el 90 % , sino que nos fuimos por encima. Eso trajo como consecuencia una

promoción más alta de la que se esperaba”.

La alta promoción hizo afrontar serias dificultades con los locales, al respecto dijo Martínez “hubo que construir con urgencia algunas escuelas primarias como la que habrán visto en el nuevo Bayamo, otras de módulos de madera, construir también tres secundarias rústicas de madera en las montañas, adaptar la antigua escuela Tamara Bunke y ampliar la Cachanga y la Turcios Lima”.

Al referirse a las construcciones dijo que Bayamo es una región donde los valores constructivos sobrepasan los 40 millones de pesos y que es grande la responsabilidad que se tiene con las obras hidráulicas, agropecuarias, industriales, mencionó como una responsabilidad tremenda el Combinado Lácteo.

A continuación José A. Martínez, se refirió a las tareas a desarrollar por la región en lo adelante como saludo al Congreso del Partido, respondiendo a la pregunta formulada por los periodistas.

“Nosotros pretendemos enlazar estas tareas en tres etapas: las que hicimos en saludo a la asamblea regional; las que dentro del propio plan vamos a enmarcar para saludar al evento provincial y las que nos queden en saludo al Congreso”.

Expresó Martínez que una de las grandes tareas que hay que acometer como saludo a la Asamblea Provincial y al Congreso es la terminación de la Presa Buey, que es la obra que almacenará 160 millones de metros cúbicos de agua para responder a las necesidades del plan arrocero, y el plan viandero de Veguitas.

“Eso requiere esfuerzos que los trabajadores de allí están dispuestos a dar y que solo falta el apoyo que los organismos regionales tenemos que brindar y la ayuda que nos faciliten los organismos provinciales. Esa es una tarea grande pero no difícil”.

En las construcciones tenemos a la vez la edificación de vaquerías, ésta es una región ganadera y la construcción de vaquerías modernas es decisivo para el desarrollo de la zona. El plan de construcciones agropecuarias abarca las porcinas y las avícolas que están dentro de ese renglón de producción”.

Al referirse a las obras escolares el dirigente del Partido en Bayamo señaló la Facultad Agropecuaria, que tendrá tres mil alumnos y que lleva obras de gran envergadura como el hospital veterinario, por lo cual no se puede pensar que la obra esté acabada para diciembre pero sí dar entrada para esa fecha a unos alumnos.

De igual forma señaló la responsabilidad de dejar terminado un politécnico arro-

ceros que se construye en la zona de Vado del Yeso y otras obras escolares más en las cercanías de Río Cauto.

“Hay un compromiso de todos los organismos, que se puede cumplir y tener cumplido para antes del congreso, en noviembre, los planes técnicos económicos del año. Solamente tendrán dificultades algunos organismos que por su capacidad instalada no pueden adelantar la producción de los doce meses”.

“Ya hay organismos que han cumplido su plan, un caso de esos es el DAP, que es uno de los de buen trabajo, un organismo que ha sabido mostrar una capacidad organizativa y de dirección y que ha tenido posibilidad de cumplir porque las lluvias lo han ayudado”.

“Es necesaria la participación más amplia y entusiasta de nuestro pueblo

“Yo creo, expresó Martínez, que es necesaria la participación más amplia, más entusiasta de nuestro pueblo, de este pueblo bayamés que trabaja a la altura de la enseñanza brindada por Céspedes y que opinamos no va a dejar de dar su esfuerzo, porque siempre lo ha dado en el momento que se le ha pedido”.

“Tenemos una gran tarea para los CDR, organismos administrativos, que es declarar la región Jardín y que es una tarea de todos, para hacerla tienen que ser Jardín todos los centros de trabajo, centros estudiantiles, los barrios, los municipios, en fin que cuando se visiten esos lugares se encuentre allí el área limpia, las maticas sembradas”.

Al hablar sobre las perspectivas de desarrollo para la región el primer secretario del partido enfatizó, “tenemos que decir que está enmarcado un renglón básico y fundamen-

tal, el renglón agropecuario”.

“Tenemos un compromiso de producir una cantidad de millones de litros de leche en esta región para atender la fábrica de productos Dietéticos, tenemos que ayudar a resolver el problema de la región, la provincia y la nación. Por tanto todas las vaquerías y pueblos que se van a hacer están encaminados a ese renglón fundamental”.

“No quiere esto decir que Bayamo no va a desarrollar otros sectores, no quiere decir que no se van a construir y reparar miles de viviendas, pero bueno estamos hablando de perspectivas de desarrollo”.

“Dentro del plan quinquenal se comprenden otras obras, pero pudiéramos hablar de este aspecto con más detalles en otra oportunidad, porque hay elementos que definir todavía”.

Pedro Mora Estrada.

BURO REGIONAL DEL PARTIDO EN BAYAMO



José A. Martínez Bussu
Primer Secretario



Pedro García Lupiañes
Segundo Secretario



Rafael Fernández Fernández
Sec. Area de organización.



Ramiro Milán La O.
Sec. Area Educación - DOR



José A. Verdecia
Sec. Agropecuario



Jorge Rodríguez Más
Sec. Construc. Transp. y Comunicaciones



Luis León Oduardo
Sec. Area Consumo y Serv.



Julio Báez Medel
Jefe Dpto. Org. Masas



Gerardo Peña Saborit
Jefe Dto. Consumo



Rafael Díaz Arias
Jefe Sector Azucarero



Néstor Armas Reguera.
Jefe Sector Educación



Gerardo Limia Pérez
Presidente Adinón Reg.



Elio Escobedo González
1er. Sec. CTC Regional

DEMÁS MIEMBROS DEL COMITE REGIONAL

CMDTE. RENE DE LOS SANTOS PONCE



Walfrido Guerra Peña
1er. Sec. PCC Jiguaní



Antonio Gorgoso Riallo
1er. Sec. PCC Mabay



José González Celeiro
1er. Sec. PCC Guisa



Enrique Marin Izaigüé
1er. Sec. PCC C. Cristo



Gregorio Alvares Meriño
1er. Sec. PCC B. Arriba



Benigno Muñoz Arávalo
1er. Sec. PCC S. Rita



Belisario Paneque Rodríguez
1er. Sec. PCC V del Yeso



Eleodoro Tamayo Suárez
1er. Sec. PCC Echenique



Armando Ruíz Barceló
Jefe Dpto. Agropescuario



Rafael Milán Báez
Jefe Dpto. Organización



Orlando D. Alvares B.
Jefe Sector de Economía



Ivo Aguilera Fajardo
P' Sector-Traspo. y Comunes



Fermín Díaz Urquiza
Jefe Sección de Cuadros



Aldo Pérez Ruíz
Delegado DAP Regional



Enrique Pérez Nápoles
Coordinador CDR Reg.



Osoria Herrera López
Sec. FMC Reg.



Artemio Fernández Infante
1er. Sec. UJC Regional



Jorge L. Codeno Selva
Dtor. Inst. Economía



Alberto García Meriño



Enrique Domínguez Peña
Administrador Sub-base
Omnibus Guisa



Leopoldo Chavez Reyes
Obrero Fábrica Galletas



Ladys Suárez Barbán
MINED Municipal



Salvador Aguilar Sánchez
Obrero Fábrica Dietéticos



Ramona González Rodríguez
Maestra



Francisco Barcáz Alvarez
Tec. Inseminación Jiguaní



Dionisia Rivera Núñez
Obrera MINCIN



Clara A. Torres Tamayo
Círculos Infantiles

MIEMBROS SUPLENTE



Ramiro Blanco Valdés
Obrero Central A. Colina



Nidia Labrada Cedeño
Maestra



Arturo G. Zamora
Jefe Bloque INRA C. Cristo



Hilda Yero Macías
Empleada de Comercio

Primera base campesina de la región declarada "Promotora de la Emulación Primer Congreso"

El esfuerzo realizado durante los últimos meses, en tareas productivas y sociales, por los anapistas de la Base de Boca de Cautillo, municipal Bayamo, situó a la base campesina CRISTINO NARANJO, como la única declarada PROMOTORA DE LA EMULACION PRIMER CONGRESO DEL PARTIDO, en esta región.

A unos diez kilómetros de Bayamo, en la carretera a Holguín, se encuentra ubicada esta asociación campesina.

La secretaría de organización de la ANAP Regional dio a conocer que en la CRISTINO NARANJO se cumplieron todas las tareas agrícolas en la primera etapa de la emulación significando además, los logros alcanzados en la educación y la coordinación que existe entre los campesinos para solucionar con esfuerzo propio, todos los problemas sociales de la zona.

En esa zona se desarrolla el cultivo del tabaco, por tercer año consecutivo. Las experiencias adquiridas en este renglón económico, permite para la venidera campaña incrementar las áreas, como saludo al Primer Congreso del Partido.

Esta base ha conquistado todos los galardones del HONOR establecido por la ANAP, y sus integrantes manifestaron seguir cumpliendo en la nueva etapa para mantenerse como BASE CAMPESINA PROMOTORA DE LA EMULACION PRIMER CONGRESO.

ASPIRAN UNIDADES DE PRODUCCION Y SERVICIO

Por otro lado se conoció que en la región Bayamo aspiran declararse en los próximos días más de una decena de unidades de producción y servicios, según los resultados de la evaluación realizada en Manzanillo por la dirección provincial de la CTC.

Uno de los fundamentales aspectos a considerar, es el cumplimiento del plan técnico económico del año, lo cual demuestra el esfuerzo que realizan los obreros para saludar la reunión más importante y trascendental del país.

En el sector de la Construcción, once centros ya cumplen sus planes del año, en tanto los 3 mil 400 obreros del DESA se proponen llegar a noviembre con el cumplimiento del plan global ascendente a más de 12 Millones y medio de pesos en valores.

Angel Sánchez Contreras.

Avanzan la reparaciones de los centrales

Las reparaciones de los centrales azucareros de esta región, el Arquímedes Colina y José N. Figueredo, marchan al 110 y 106 por ciento respectivos según informó Omar Fajardo, delegado del MINAZ en Bayamo.

Los obreros vinculados a la

norma con el salario en todas las obras de montaje y reparaciones realizan un trabajo superior al del pasado año, lográndose en el Arquímedes Colina un 165 % de productividad y en Nemesio Figueredo un 133 por ciento.

En el A. Colina del municipi-

Emplantillan Macheteros

A más de 4 600 asciende el número de trabajadores de esta región que hasta la fecha han manifestado su decisión de incorporarse a la zafra azucarera de 1976 como macheteros, según informó la CTC regional.

Esos compromisos de los obreros bayameses los han hecho en asambleas celebradas en sindicatos y municipios como parte de las actividades encaminadas a cumplimentar los 2 600 cortadores necesarios para la venidera contienda azucarera.

Entre los sindicatos que mejor trabajo han realizado están el agropecuario, Aviación Civil, Artes y Espectáculos, Construcción y Educación. Los de labor más deficiente son Forestal y Gasto nómicos.

En todas las asambleas ha estado presente la convicción de que sólo sumando macheteros productivos a los cortes se pueden obtener mejores zafras azucareras.

Nosotros pensamos que este año cada sindicato logre tener una brigada millonaria y con ese objetivo trabajamos, manifestó Humberto Reina, miembro del secretariado regional de la CTC.

Durante las últimas semanas también se ha trabajado en la selección de integrantes de los tríos de campamentos, dirección de batallones, jefes y computadores de brigadas.

Pedro Mora.

Desarrollan programa de tránsito secundarias urbanas de Bayamo

Los estudiantes de octavo grado de las escuelas secundarias básicas urbanas de esta región, están recibiendo en el presente curso escolar "Programas de Tránsito" en algunas asignaturas, como parte del nuevo plan de perfeccionamiento de la educación, cuyo objetivo es elevar la calidad de la enseñanza y con elevadas promociones cuantitativas y cualitativas, al término de cada período.

Las asignaturas con programas de Transición en el octavo grado de secundaria, son Historia, Matemática y Física. Similar programa se aplica solamente en el cuarto grado de la enseñanza primaria y en el undécimo de los preuniversitarios.

Este programa dará paso en el próximo curso a los "planes nuevos", que por primera vez en Cuba, se están aplicando solamente en el primer grado de la enseñanza primaria.

En la secundaria básica urbana Vicente Quesada de Bayamo, 151 alumnos de 8vo. grado reciben el Programa de Tránsito, consistente en un nuevo método evaluativo, interpretativo y analítico por parte del alumnado. Esto permite a los profesores percatare diariamente de las dificultades que presente cualquier alumno, a fin de guiarlo correctamente para lograr su nivelación de conocimientos con el resto de los educandos.

En esta escuela hay 748 estudiantes desde el 7mo. hasta el 10mo. grado, así como 53 profesores.

Angel Sánchez